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te a las pérdidas\ griginadas por la sequía 
Las comarcas del área metropolitana, 
la campiña y las vegas, zona esta 
última a la que pertenece la foto, están 
incluidas dentro del grupo B, con 

F. BERENJENO 

""'tivamente van a ser 200 los millones de créditos previstos 
para la distribución en la región madrileña 

e n t r e los agricultores cuyas producciones de olivar y girasol 
Multasen dañadas en sus rendimientos por encima del 50 por 100 

de la media recogida en las últimas campañas 

en n°S ^ millones asignados créditos, que se darán a un inte-
rnpm 5 r i n c iPio han sido incre- res del 7 por 100, en cada una de 

Esta cifra supera en quince 
millones a la destinada 

inicialmente 
a nuestra región 

Los créditos se conceden con 
un interés del 7 por 100, 

siempre que las cosechas hayan 
sido inferiores al 50 por 100 

Rentados en 15 millones, si 
accpri P r o b l e m a . a la hora de 
das j a e s t a s pequeñas ayu-
ren'ri- c a e n l o s d a t o s s o b r e 

of P M I e n t o s - L a s estadísticas 
esta £ e n e r a l m e n t e suelen 
jo d i infeccionadas P ° r deba-
QUP cosechas reales, por lo 
«eso6*1 u n a f t 0 c o m e t e é s t e e l 

acenso de los rendimientos 
•*= «ota mucho menos. 

> en medios agrícolas se 
•nom e S a r d e °>ue e n u n P rimer 
haK-eíí t0 e n medios agrícolas se 
«oía llegado a hablar también déla Posibilidad de incluir a de-

al fT lnia?a c o m a r c a s de viñedo, 
•nal la mesa provincial de la 

ProH " ° n a contemplado esta 
5oo Ucjón- En consecuencia, los 
fta, "aliones serán únicamente 
^ a olivar y girasol. 

las producciones y siempre que 
los rendimientos hayan sido in
feriores en un 50 por 100, se han 
elaborado varios estratos. En gi
rasol, las cantidades a percibir 
serán las siguientes: las superfi
cies con rendimientos entre el 
50 y el 75 por 100 menos que la 
media de los últimos años, 6.000 
pesetas por hectárea. Cuando la 
pérdida de cosecha se eleve en
tre el 75 y el 90 por 100, 8.000 
pesetas por hectárea, y para 
pérdidas por encima del 90 por 
100, 10.000 pesetas por hectárea. 

En la región de Madrid 

Í
lácticamente se recibirán so-
icitudes de todas las comarcas, 

estimándose que la mayor par
te de las peticiones estarán in
cluidas en el primer estrato, 
esto es en las 6.000 pesetas por 

*™a la distribución de estos hectárea. 

s olivareros madrileños podrán solicitar los préstamos en función del 
volumen de cosecha recogida 

En el caso de la aceituna la 
mecánica que se va a seguir es 
diferente. En primer lugar, los 
créditos por hectárea estarán en 
función de los rendimientos 
medios de cada una de las tie
rras en las últimas campañas. 
De esta forma se pretende que 
las ayudas no sean iguales para 
las superficies de altos y de ba
jos rendimientos, que según las 
cifras oficiales van desde menos 
de 500 kilos por hectárea hasta 
más de 1.500 kilos. 

En base a este objetivo, á la 
hora de dar ayudas para el oli
var se han hecho cuatro gran
des grupos, que se resumen así: 
a) Olivares cuya producción 
media es inferior a los 500 ki
los; b) olivares con producción 
media entre 500 y 1.000 kilos; 
c) olivares con producción me
dia entre los 1.000 y los 1.500 
kilos, y finalmente, el grupo 
d), con olivares con producción 
media de más de 1.500 kilos. 

En la provincia de Madrid, 
con una superficie de unas 
23.000 hectáreas y rendimien
tos en torno a las 15.000 tonela-
d a s d e p r o m e d i o , 
prácticamente la totalidad de 
las superficies de olivar están 
comprendidas en los niveles 
a ) y b ) . 

Para los olivares comprendi
dos en el grupo a), rendimien
tos por debajo de los 500 kilos, 
los créditos a conceder estarán 
en función de las pérdidas, pu-
diendo llegar como máximo a 
las 12.000 pesetas por hectárea 

o cuando los daños superen el 90 
¡5 por 100, y como mínimo a las 
i 6.000 pesetas cuando estén en-
ÍÜ tre el 50 y el 75 por 100. Para 
¿ los olivares con rendimientos 

medios entre los 500 y 1.000 
kilos en las últimas campañas, 

los créditos a percibir por los 
agricultores serían los siguien
tes: 10.000 pesetas para el es
trato primero (pérdidas entre 
el 50 y el 75 por 100); 12.000 
pesetas para el estrato segundo 
(pérdidas entre el 75 y el 90 por 
100), y 14.000 pesetas cuando 
las pérdidas sean de más del 90 
por 100. 

14 DE MARZO, 
FECHA TOPE 

En base a los datos aportados 
por la Admin i s t r ac ión y 
Cámaras Agrarias, en la mesa 
provincial de la sequía se han 
incluido en el grupo a), rendi
mientos inferiores a 500 kilos 
las comarcas de Guadarrama y 

Lozoya-Somosierra. En el gru
po b), con rendimientos entre 
los 500 y los 1.000 kilos, se han 
incluido las comarcas del área 
metropolitana, campiña y las 
vegas. La comarca surocciden-
tal ha sido excluida. 

Para poder acceder a los 
créditos, los titulares de explota
ciones que se consideren con 
derecho a percibir las ayudas 
deberán presentar antes del 14 
de marzo la solicitud correspon
diente debidamente cumpli
mentada. Entre esta fecha y el 
31 de marzo, si bien se fija como 
día tope el 7 de abril, estas docu
mentaciones deberán estar en la 
delegación provincial. 

En un 6,5 por 100 

SUBEN LOS FERTILIZANTES 
Se va a realizar una subida media de los fertilizantes del 12 

por 100, atendiendo así a la petición de incremento hecha por los 
fabricantes el pasado mes de diciembre. De esta subida, el Go
bierno subvencionará a los industriales 5,5 puntos, mientras que 
el agricultor deberá pagar solamente un aumento del 6,5 por 100. 

El pasado mes de diciembre los fabricantes pidieron un 
aumento del 10,7 por 100, en previsión de que la Administra
ción redujera las subvenciones en un 25 por 100. Igualmente se 
contemplaba la repercusión del aumento salarial^ ITE, trans
portes, etc. En la subida que próximamente entrará en vigor se 
ha tenido también en cuenta el nuevo precio que tiene la 
energía eléctrica, así como la subida en potasas y piritas. 

Este incremento del 12 por 100 de media y solamente del 6,5 
para los agricultores se puede considerar que responde en 
parte a una política de contención de los «inputs» que es defen
dida por todas las organizaciones agrarias. Basta recordar que 
hace un año, por estas mismas fechas, la subida de los abonos 
fue del 16,5 por 100, repercutiendo todo el incremento en los 
precios de los fertilizantes. 

La política seguida por la Administración en esta subida ha 
sido considerada como buena por las industrias. Con un 6,5 por 
100 se piensa que los agricultores no se van a retraer en las 
compras de abono, fenómeno que se temía se produjera si el 
incremento hubiera sido mayor, en un momento en que hay 
grandes «stocks». 

x 
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El equipo visitante 
puede dar 
la sorpresa 

El protagonista de esta jornada 
es el partido Rayo-Atlético 

Madrileño, con máxima 
rivalidad por medio. 

Paralelamente, es de gran 
interés el Alcobendas-

Ciempozuelos, ya que los 
propietarios del terreno se 
juegan el continuar en la 

categoría nacional. 

SEGUNDA DIVISIÓN A 
RAYO-AT. MADRILEÑO.— 

Encuentro de rivalidad, en el 
que los receptores están infini
tamente mejor que los visitan
tes. Los vallecanos, de favori
tos han pasado a ser compar
sas, mientras que los rojiblan
cos (que desde esta semana 
están sin entrenador por dimi
sión de Peiró), son penúltimos 
en la tabla y lucharán hasta 
vaciarse. 

CASTILLA-BURGOS — Los Los seguidores del Rayo acudieron a su estadio para apoyar unos colores que no están en su mejor momento 

LA QUINIELA 
(21 de febrero de 1982) 

Rayo-At. Madrileño X 
Castilla-Burgos } 
Getafe-Levante * 
Alcalá-Erandio * 
Andorra-Torrejón X 
Parla-Carabanchel * 
Aranjuez-R. Avila 1 
Alcobendas-Ciempozuelos . 1 
Valdepeñas-Pegaso * 
S. Fernando-R. Madrid X 
Móstoles-Leganés * 
Moscardó-Alcorcón * 
Daimiel-At. Pinto * 

MOSTOLES-LEGANES.-: 
Contra todo pronóstico, los deJ 
Móstoles se anotaron los punj 
tos en la Ciudad Deportiva de» 
Real Madrid, en un ínteligen1^ 
encuentro en el que sorpre»1' 
dieron a propios y extraño»-

EMOCIÓN EN EL DERBY RAYO-ATL. MADRILEÑO 
rivales del Castilla van quin
tos, pero eso no será impedi
mento para que los madridistas 
ganen. 

GETAFE-LEVANTE.— La 
hora de vencer ha llegado para 
los getafenses, que no pueden 
ni deben dejar escapar, pues el 
contrario es un cuadro que, 
junto a una deficiente clasifi
cación, tampoco cuenta con 
efectivos suficientes como para 
inquietar a los propietarios de 
Las Margaritas. 

SEGUNDA DIVISIÓN B 
ALCALA-ERANDIO.— 

Match muy igualado el que se 
va a celebrar en el Municipal 
del Val alcalaíno. 

ANDORRA-TORREJON.— 
La suave mejoría experimen
tada por los muchachos del 
cuadro del Torrejón nos hace 
creer en que serán capaces de 
intentar traerse un empate por 
lo menos. 

TERCERA DIVISIÓN 
PARLA-CARABANCHEL.— 

Mucha igualdad entre los dos. 
Los parleños pueden ganar. 

ARANJUEZ-R. AVILA.— El 
Aranjuez se juega mucho de 
ahora en adelante, pero el Avi
la aún conserva poderío como 
para dar un disgusto. 

ALCOBENDAS-CIEMPO
ZUELOS.— Encuentro de gran 
interés, al que, con seguridad, 

TOROS Tras el éxito de este año 

VALDEMORILLO TENDRÁ 
«SEMANA GRANDE» 

• En el 83 se programarán dos festejos con caballos, 
dos sin caballos y tres corridas de toros 

La feria de Valdemorillo va cada año a más. Gracias al 
extraordinario éxito alcanzado esta temporada, la otrora modesta 
feria se ha convertido en una de las más importantes de España. 

Gran parte de este triunfo hay que apuntárselo al Ayuntamiento del 
bello pueblo serrano. Con su alcalde, José Partida, al frente y el 

entusiasmo de toda la corporación detrás, se ha hecho el esfuerzo 
para que Valdemorillo cuente y pese en la temporada taurina 

Así, para el año 83 se piensa 
ya en organizar una semana 
completa de festejos taurinos. 
La «semana grande» de Valde
morillo, con dos festejos sin ca
ballos, dos con caballos y tres 
corridas de toros. No dudamos 
que de llevarla a cabo el éxito 
está asegurado. Por otro lado, 
también se piensa en construir 
una plaza de toros fija. 

UN BALANCE POSITIVO 
La feria de este año ha teni

do gran interés y merece un 
análisis más a fondo. Para em

pezar, el toro ha salido íntegro 
y con un trapío de asustar: las 
tres corridas lidiadas han pesa
do más de quinientos kilos de 
media. Los toros de Amelia 
Pérez Tabernero y los novillos 
de Sainz de la Miera, además, 
dieron excelente juego. 

Los espadas han tenido, ade
más, actuaciones de alta cali
dad. En primer lugar, ese Gre
gorio Tebar, antes El Incluse
ro, que dio un verdadero reci
tal de buen hacer. Tanto que 
Chopera le ha contratado para 
la corrida inaugural en las 

Entre los proyectos de cara a la temporada que viene destácala construc
ción de una plaza de toros fija 

Ventas el 7 de marzo, en la que 
hará el paseíllo junto a José 
Fuentes y Macareno, con toros 
de Jiménez Pasquau. Tras él 
Juan José, en un magnífico 
momento de madurez, técnica 
y valor, y Raúl Sánchez, torero 
de aires solanescos, inconmen
surable de valor y dominador 
a base de pisar terrenos veda
dos. 

Gallito de Zafra, torero mo
desto, exhibió buenas cualida
des: valor, variedad, faculta
des. Con estas armas llegó mu
cho al público y logró un buen 
éxito. Sánchez Puerto, fino y 
elegante, toreó muy bien de 
capote y tuvo destellos de gran 
clase con la muleta, pero pecó 
de frío. Paco Bautista y Pepe 
Pastrana, los dos con varios 
años de inactividad, mataron 
una peligrosa corrida de María 
Marcos con gran dignidad. El 
veterano Joaquín Bernadó 
tuvo toros de contraestilo. En 
suma, todos los espadas han 
hecho cosas importantes. Muy 
bien estuvo el rejoneador Án
gel Peralta; con más de sesenta 
años de edad, sigue dando lec
ciones de toreo a caballo. Entre 
los novilleros promete Gitani-
11o Vega. 

Sólo una nota negativa para 
una feria de esta categoría: se 
precisa un empresario de más 
categoría. En Valdemorillo 
hubo toro grande y billete chi
co, muy chico. Y en taquilla 
hubo dinero para tres cortijos. 

Jorge LAVERON 

asistirán muchos aficionados, y 
pronóstico muy difícil. 

VALDEPEÑAS-PEGASO.— 
Los camioneros se han desin
flado por completo y además 
acusan bajas muy importantes 
en sus filas. Un empate sería 
un revulsivo para sus hombres. 

SAN FERNANDO-REAL 
MADRID.— Los blanquillos 
del «Sanfer» necesitan sin re
misión vencer al Real para 
continuar por el buen camino. 

MOSCARDO-ALCORCON.--
Difícil papeleta la que se le* 
presenta a los muchachos de» 
«Mosca», pues su oponente de 
turno es de los llamados espe-
cialistas en empatar fuera de 
su terreno.. 

DAIMIEL-AT. PINTO.- s í 
los del Pinto saben aprovecha» 
la oportunidad pueden alzarse 
con los puntos. 

P. J. GARCÍA 

Un momento de la entrega de trofeos Día del Pescador 

Se negocia su concesión 

NUEVOS ACOTADOS 
FEDERATIVOS 

• Aranjuez y el embalse de El Vellón son 
las zonas con más posibilidades 

En los locales del Cuartel de la Montaña tuvo lugar Ia 

tradicional entrega de trofeos correspondientes a los campeo
natos, certámenes y concursos organizados por la Federación 
Provincial de Pesca de Madrid el año pasado. 

Al acto asistieron representantes del Ayuntamiento de Ma
drid, Consejo de Deportes, Cajas de Ahorro, de las propias 
instalaciones y de la prensa, que, según palabras del propio 
presidente, Miguel Gómez, «han colaborado eficazmente^para 
poder salir adelante». Tomó la palabra después Miguel GómeZi 
indicando que, por desgracia, el pasado ejercicio no había sido 
fácil, ya que las estrecheces económicas y la falta de un 

fenuino presupuesto habían limitado en gran manera su la-
or. Aún así hizo un desglose de todo lo que se había hecho, 1° 

que ya era bastante. Comentó de pasada los próximos proyec
tos, entre los que se encuentran los inicios de negociaciones 
para conseguir nuevos acotados federativos, uno en el río 
Tajo, cerca de Aranjuez, y otro en el embalse de El Vellón. 

NUEVO PERIÓDICO DE CAZA Y PESCA 
Por otra parte ha tenido lugar la presentación del nuevo 

periódico mensual, dedicado a los temas de la caza, pesca y 
naturaleza, llamado «Vida Libre». En la exposición de motivos 
previa a su «puesta de largo», su director, Antonio López, 
comentó a CISNER0S que «Vida Libre» será en realidad una 
continuación, con el mismo equipo, de la malograda revista 
«Aire Libre», que, pese a su independiente y valiente línea 
editorial, dejó de publicarse hace un año. El nuevo medio 
especializado saldrá todos los meses, costando cien pesetas. 

A. RUIZ 
Fotos: Vida' 
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¿5_coJaJboraci(5n con diversos ayuntamientos 

LA DIPUTACIÓN ENSEÑA 
A ESQUIAR A LOS NIÑOS 

n?w'putacH>n Provincial ha puesto en marcha una experiencia 
Dará V elaboración con algunos ayuntamientos de la región 
el M2°* alumnos puedan tener acceso a ciertos deportes como 

Qifincí?1 t , u e p o r s u s características aún no habían llegado a estos 
«tesar í í8 5 exPe«"iencias en forma de cursillos semanales se están 

filando e n Navacerrada entre alumnos del segundo ciclo de 
EGB y han tenido un importante éxito de convocatoria 

PonS!íE?OS hab10 con el res" 
SSSSSf* d e deportes de la Di-
qu^ l 0 n• J o s é García Ruiz, 
yeótn man»íestó que «el pro-
memQ

eS a m P l i o Y en él no sola
rte inv-68** mcluido el deporte 
nará

 I e r n ° . sino que se combi-
de Se5.on montañismo los fines 
Seman1!? y e n éP o c a s como la 
esta * San ta> para continuar 
>nanere d e actividades de 
^tenp3- m á s Pr°funda, con la 
futn,. n incluso de encontrar uluros valores». 
o r ^ - u a l es la filosofía de la 
de ar!í.zacion de estas jornadas 

J^rendizaje de esquí? 
l ° sav y c i e r t o s deportes que 
Pero „untamientos no recogen, 
ofrecpri c i ,u d a d anos hay que 
cosa ín • e esquí como una 
sepim"?as- S i se ha elegido la 
que£da etapa de EGB es por-
<»n a£Lc!ílcos s e h a n alejado ya 
de daín u11 n i ñ e z v esto pue-
amni; s buenos resultados y 

ñ a r s e a o t r a s edades, 
eión Preíensión d e l a Diputa-
enei!i o f recer «un poco más» 
tandn P° r te- S e están proyec-
tip0 H- act»vidades para otro 
ríos r deP° r tes más minorita-
etc 'l „ °- Piragüismo, vela, 
cerní "íue queremos es ofre-

e i máximo de. posibilidades 

dentro del deporte. Si han 
existido deportes de élite ha 
sido por condiciones eco
nómicas. 

LA FEDERACIÓN 
NO PARTICIPA 

—¿Cuándo y cómo empezó 
la Diputación con estas activi
dades? 

—Empecé el proyecto en 
mayo de 1981. Comencé por 
ponerme en contacto con per
sonas y entidades que podrían 
colaborar; los albergues de la 
sierra, la Federación Española 
de Esquí, TAGSA (Transportes 
Aéreos del Guadarrama), la 
Mutualidad General Deportiva 
y el Consejo Superior de De
portes, además de la Federa
ción Castellana de Esquí. De 
todos estos organismos fallaron 
rotundamente la Federación 
Castellana de Esquí, que no 
supo decir en qué podría cola
borar, el Consejo Superior de 
Deportes, que dijo que no 
había partida económica, y la 
Mutualidad General Deporti
va, que según sus estatutos sólo 
pueden ofrecer sus servicios a 
las competiciones deportivas. 

• José García Ruiz, 
diputado responsable de 
Deportes: «La experiencia 
que estamos realizando en 
Navacerrada tiene por 
objetivo acercar a los 
alumnos de EGB 
actividades hasta ahora de 
carácter minoritario» 

Hasta ahora han participado en la experiencia 800 alumnos 
de EGB 

Estos no ofrecen ningún tipo 
de servicio médico, y se limi
tan a abrir la clínica los fines 
de semana. 

—¿Qué albergues han acogi
do a los niños durante este cur
sillo? 

—El albergue juvenil del 
Instituto Social de la Juven
tud, el del Instituto Social del 
Tiempo Libre, el albergue So
cial de Deportistas excursionis
tas, el de Peñalara y el de Gua
darrama. Por parte de ellos 
todo han sido facilidades, nos 
han ofrecido precios inferiores 
a los normales, en condiciones 
óptimas de habitabilidad, tanto 

en estancia como en alimenta
ción. 

—¿Cuál ha sido el presu
puesto? 

—Está en 8.000 pesetas por 
niño y curso. De éstas, el niño 
paga 2.000 pesetas, otras 2.000 
el Ayuntamiento correspon
diente y del resto se hace cargo 
la Diputación. Si el proyecto se 
realizase en su totalidad, abar
caríamos al 6 por 100 de la se
gunda etapa de EGB de la pro
vincia, es decir, unos 6.000 ni

ños, y el total del presupuesto 
sería de unos 48 millones de 
pesetas. En la experiencia de 
este año en cifras reales se al
canzarán los 3.000 cursillistas, 
debido a que llevamos retrasos 
por culpa de la nieve, ya que 
no hizo su aparición hasta la 
fiesta de Reyes. La previsión 
es que acabe en abril y se ade
lantarían un poco los cursillos 
de montaña. 
- —¿Qué otros organismos se 
han interesado en el aspecto 
económico? 

—Está interesada la Obra 
Social de la Caja de Ahorros, 
pero todavía no ha habido con
testación. Si la hubiera, po
dríamos rebajar el coste, o au
mentar la capacidad. 

—¿Cómo están organizados 
a nivel humano estos cursillos? 

—Por cada 40 niños viene 
un profesor de EGB y un pro
fesor de esquí. En los cursillos 
en la nieve un profesional de 
la escuela de esquí atiende a 
grupos de unos 12 ó 15 niños. 

A. GARCIA-RUIZ 
Fotos: F. BERENJENO 

En los albergues se respira un excelente humor 

Manuel Aguilera, director del colegio 
Párroco don Victorino, de Alcorcen 

«NO SOLO SE EDUCA 
EN LAS AULAS» 

Manuel Aguilera, director del colegio Párroco don Vic
torino, de Alcorcón, que ha venido a los cursillos de esquí 
acompañando a losalumnos de su colegio, destacó la idea de 
que «esta semana blanca se convirtiera en la semana de la 
convivencia de los niños de unos colegios con los de otros, 
para que hubiera un acercamiento entre las localidades». 

Las jornadas le han parecido «un éxito como algo gestado 
en poco tiempo. Creo que ha fallado la cuestión de los 
animadores del albergue, y me parece un fracaso rotundo 
intentar hacer actividades escolares». Destacó entre los 
aspectos característicos «lo novedoso que estos cursillos 
resultan y que los asistentes son de clase media baja», y 
lamentó que «aquí verdaderamente se acaba, sólo un 2 o un 
3 por 100 de los chicos tendrán una continuidad en este 
deporte». Por lo que respecta al precio, le parece que ha 
sido simbólico y lamentó que «la verdad es que el Ministe
rio de Cultura y el de Educación deberían haberse dado 
cuenta de que la educación de los niños no está solamente 
en el aula». 

Los chicos, según se desprende de sus palabras, lo han 
pasado en grande; Miguel Ángel Baena, de Alcorcón, des
tacó que «lo pasas muy bien. Hemos convivido con otros 
chicos y se pasa de buten». Roberto Barroso, de San Fer
nando de Henares, dice que lo que más le ha gustado es 
esquiar; Cristina Mayoral, de Alcorcón, destaco de estas 
jornadas las tres horas diarias de esquí. 


